

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre. 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado. 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

FRANCIA EN MARRUECOS

Causas originales del actual conflicto

De *España en Africa*, órgano de los centros comerciales hispano-marroquíes, tomamos el siguiente artículo, en el que se trata de la actitud de Francia en el Norte de Africa y de su responsabilidad en el conflicto pendiente:

«Los sucesos de Marruecos»

Somos partidarios de la penetración pacífica en Marruecos, sin que esto excluya la acción de la fuerza armada en casos de apremiante necesidad.

Es innegable que aquella penetración venía practicándose desde hace cuarenta años con excelentes resultados en todos los puertos de la costa atlántica del Magreb, siendo respetados los europeos allí establecidos y logrando la civilización manifiestos avances.

Peró, con los sucesos que se desarrollan en Marruecos, se han segado todos los frutos obtenidos y malograda toda esperanza, gracias á los manejos de Francia.

Nadie ha dicho hasta ahora las causas originarias del actual conflicto, pero, según carta que tenemos á la vista, de persona que reside en aquel país, son las siguientes:

«Me he enterado, dice nuestro comunicante, por persona autorizada, del origen de los sucesos de Casablanca.

«Como he expuesto en anteriores notas, obedece á una provocación francesa.

«En Larache los alemanes tomaron medidas para construir el puerto, y fueron respetados y ayudados por los moros.

En Tánger lo mismo, y los obreros españoles iban á Anxera para el arranque de la piedra, sin que nadie les molestase.

«Pero, como en Casablanca los encargados de los obras del puerto son franceses, empezaron éstos á construir sin ningún obstáculo por parte de los indígenas, hasta que, buscando aquellos un pretexto para armar jaleo é intervenir, hicieron que los rieles de la locomotora y volquetes pasasen por el cementerio moro y por la ermita de un santón.

Los indígenas entonces hicieron la degollina».

De aquí se deduce que la política de Francia en Marruecos tiene dos aspectos: el legal, basado en la Conferencia de Algeciras, y el de sus ambiciones desmesuradas evidenciadas con la ocupación de Uxda y con otros actos que no están de acuerdo con nuestros intereses en el Norte de Africa, como el de la factoría de Mar Chica.

Por eso el gobierno español se limita al cumplimiento del aspecto legal, ó sea de lo consignado en el Acta de Algeciras, pero no puede seguir por el camino de aventuras á que tan aficionada se muestra la República francesa, y que sin duda necesita para distraer el país de los hondos problemas de orden interior que le minan y debilitan.

Que los intereses de España en Marruecos están en pugna con las ambiciones de Francia, no cabe duda, y de aquí el tono despectivo con que trata á los españoles la *Dépeche Marocaine*, de Tánger.

Suerte que no ha prosperado la noticia de que las kábilas habían pretendido asaltar la ciudad tingitana, pues también se nos comunica que los tiros que se oyeron en la noche del día 8 del actual y que alarmaron á la población, no tenían

otro objeto que festejar una boda, como es costumbre entre los kabileños.

De todos modos, reina en el territorio marroquí una desusada agitación motivada por los graves sucesos de Casablanca, agitación que dará al traste con todo ideal de penetración pacífica, colocando las cosas en un estado de tirantez lesiva á la causa de la civilización.

Por una parte se habla mucho de los dictados de la Conferencia de Algeciras, pero por otra todo el mundo sabe que no se ha establecido todavía en Marruecos la policía internacional por no haber aprontado el Banco de Estado marroquí, que es más francés que de Marruecos, las cantidades necesarias para instituirlo, y con la cual se habrían quizá evitado los sucesos de Casablanca, no permitiendo la colocación de rieles en el cementerio mahometano, que significa un atentado contra los sentimientos religiosos del país.

Alguien supone que aquellas cantidades no se han satisfecho en espera de monopolios que no han conseguido del sultán.

Sea lo que fuere, ya que España acaba de enviar á Casablanca un reducido contingente de tropas para facilitar el establecimiento de dicha policía, que ha de ser mixta, creemos de interés nacional que haga lo propio en Larache y en Tetuán, sobre todo en esta última población, en las cuales la policía ha de ser exclusivamente española.

ADOLFO ALEGRET.

EL BANQUETE DEL BOTICARIO

I

Ni al lector le importa un rábano saber en qué punto del mapa se halla situado el pueblo de Villarroca, ni el autor ve la necesidad de decirlo. Cálleme, pues, lo referente á este particular, y digo solamente que Villarroca, además del correspondiente alcalde, tiene su juez correspondiente, y su notario, y su médico, y su boticario, y su maestro, y su veterinario. De propósito no cito á los señores cura y coadjutor, porque en el asunto objeto de este relato no intervienen absolutamente para nada.

El caso es que, en invierno por la mañana y al atardecer en verano, acostumbraban darse un paseito todos los días, para abrir las ganas de comer ó de cenar, según la época, el alcalde, hombre adinerado gracias al trabajo... de un miserable y tacaño tío; el secretario, joven abogado sin título, pero capaz de poner pleito á Alfonso el Sabio; el juez, cachazudo señor entrado en años, que desde su niñez aspiraba á llegar al Supremo; el notario, principiante en las tareas de extender actas y redactar testamentos; el médico, doctor recién salido de las aulas; el boticario, hombre de mediana edad, alegre y ocurrente; el maestro, profesor de latinidad y á la vez organista; y el veterinario, casi jubilado merced á un premio de la lotería que locó á su mujer.

Conviene tener en cuenta, antes de entrar de lleno en el fondo del asunto, que los villarroquenses llevan fama de poseer buen diente y mejor estómago, y es artículo de fe en muchas leguas á la redonda que quien quiera que á Villarroca vaya inapetente, en el transcurso de ocho días será capaz de comerse los hitos de la carretera, si no le dan otro alimento más digerible y nutritivo.

Si son las aguas, ó los vinos, ó los aires los que tales maravillas hacen, doctores tiene la ciencia, que sabrán responder ó no, que es lo más proba-

ble; pero lo cierto, según voz pública, es que en Villarroca comen todos mucho, y la gente adinerada mucho y bueno.

De aquí que, siendo el paseo de que vengo hablando una especie de aperitivo, la única conversación dominante era la que de lejos ó de cerca tuviera relación con la comida.

«¿Qué de disquisiciones acerca de los setenta y siete guisos diferentes que admiten las patatas! ¿Qué de discursos, y rectificaciones, y aclaraciones sobre la manera de hacer el chocolate! Si ha de ser con agua ó con leche; si ha de hervir tres veces; si el molinillo debe funcionar mucho ó poco; en fin, un asunto de estos puesto á la orden del día bastaba, y á veces sobraba, para los sesenta minutos empleados en el paseo.

El que de ordinario llevaba la voz cantante era el boticario, que, además de tener una cocinera como pocas, según él aseguraba, entendía según aseguraba también, de todo lo concerniente á la cocina, y con la misma limpieza con que preparaba un jarabe de ruibarbo espumaba un puchero, y lo mismo se lucía en la confección de unas píldoras que en la preparación de un flan.

Este buen señor, tras de hacer los dientes agua á sus amigos con sus descripciones gastronómicas, que hasta parecían exhalar el delicioso tufillo propio de un excelente guiso, y de añadir como postdata un canto á las disposiciones que para la «ciencia» culinaria (no quería entender que el guisar fuera arte) que aseguraba tenía su cocinera, tras de todo esto, repito, cuantas veces llegaban á la puerta de su casa, primera de las que habitaban los paseantes, se dirigía á todos diciéndoles:

—Si gustan ustedes subir, comeremos juntos.

Las contestaciones de costumbre en tales casos eran las que diariamente se oían junto al portal de la casa del farmacéutico, y seguían su camino los restantes, que iban poco á poco quedándose en sus respectivos domicilios.

Por verídico se cuenta que más de uno de aquellos gastrónomos encontraba en ocasiones mala la comida esmeradamente preparada en su casa, sin otra causa que las ponderaciones que de la suya había hecho el boticario, y se afirma también que en casa del alcalde hubo cierto día un disgusto gordo, que cortó la alcaldesa con estas terribles palabras:

—Pues vete á la botica y que te den solimán.

II

No se sabe si fué debido á esto á otra cosa, pero lo exacto es que cierta mañana, puestos de acuerdo los compañeros del boticario, en el punto y hora en que éste, según su diaria costumbre, les invitaba á subir á su casa para comer juntos, dijo el alcalde:

—Hombre... Será cosa de probar esos guisos de que tanto nos habla usted.

—Efectivamente—añadió el secretario, que siempre era eco fiel del alcalde... cuando le convenía.

—Pues suban ustedes, y así comeremos juntos siquiera una vez—repuso muy fresco el boticario.

Subieron, en efecto, todos: condújeles el farmacéutico á la sala, y haciéndoles sentar les dijo:

—Permítanme ustedes que me retire un momento á dar órdenes.

—Sí, sí, váyase usted—le respondieron.

Retiróse el hombre, fuése derecho á la cocina y allí se encontró á su mujer dada al diantre.

—¿Tú sabes lo que has hecho?—preguntó la señora en tono airado.—¿No comprendes el compromiso en que me pones?

—No te apures, mujer, que todo está arreglado —repuso el farmacéutico, y bajando la voz y sonriéndose dijola al oído unas palabras y se volvió á la sala, mientras la boticaria mordía el pañuelo para no soltar una carejada estrepitosa.

Entre tanto los comensales hacían calendarios sobre el futuro banquete, celebrando de antemano el aprieto en que habían puesto al improvisado anfitrión, pero éste se presentó tan risueño como siempre, ofreció un cigarrillo á cada uno y dijo:

—La espera será cuestión de media hora poco más; porque algo se necesita para improvisar una comida, que no desmerezca de los que honran mi casa.

—Eso es lo de menos—respondió el alcalde.
—La verdad sea dicha—apuntó el secretario— que aunque tardasen una hora en servirnos podría decirse que había en esta casa magos; pues sólo por arte mágica se concibe que en tan breve espacio de tiempo se disponga una comida para tanta gente.

—Y de tan excelente apetito—añadió el juez.
Por este cauce fueron todos los demás y, á pesar de que faltaba poco para que el reloj marcara la una cuando pasaron al comedor, á todos les pareció brevísima la espera.

Y bien se refocilaron los señores aquellos! Allí hubo de todo (no en balde era la casa del boticario) y tanta variedad y abundancia tal de platos se sirvieron, que el secretario creyó conveniente parangonar aquel banquete con las bodas de Camacho.

No sabían cómo expresar su admiración, su asombro, el grado de estupefacción á que habían llegado, y el anfitrión, siempre sonriente, respondía:

—Cuando se cuenta con los elementos de que yo dispongo, desengáñense ustedes, todo es fácil y hacedero.

Concluyóse por fin aquella interminable comida; descansaron los gastrónomos, y al cabo se retiraron á sus casas dispuestos á demostrar á sus respectivas familias que todo era miseria y pequeñeces al lado de la mesa del boticario.

Pero, si los hombres iban con disposiciones tales, las mujeres les esperaban con otras bien distintas, y hubo en cada casa un tiberio más que regular.

Porque hay que descubrir ya el misterio: El sagaz boticario estaba prevenido para aquel caso; más aún, lo esperaba; y, al ver su habitación invadida, dispuso que la muchacha de la casa y el muchacho de la botica corriesen á los respectivos domicilios de los invitados en busca de la comida de cada cual.

—Que mande usted la comida á casa de mi amo, que el señorito va á comer allí con otros señores.

Este era el recadito que llevaban los dos sirvientes, recadito que sabía á las amas á rejarar, mas, por no pasar plaza de miserables, en calidad y cantidad, enviaron cuanto podían, aunque en la casa se quedasen sin qué llevar á la boca.

De aquí que al ver luego á los hombres faltase poco para que los arañasen: porque aquel escopetazo las puso en tales aprietos que no era fácil los olvidasen tan pronto.

Cuando los chasqueados comensales cambiaron impresiones respecto al asunto, acordaron pedir cuentas al anfitrión, pero éste, con la sonrisa de siempre, les dijo:

—Recuerden ustedes que yo nunca les invité á otra cosa que á subir á mi casa, en donde comíamos juntos, y juntos hemos comido.

Los burlados se rieron grandemente de la ocurrencia, y desde entonces, cuando se convidaba á alguno en aquella comarca, siempre responde el invitado:

—¿No será como el convite del boticario de Villarroca, eh?

ENRIQUE DE OLEA.

AL POLO NORTE EN DIRIGIBLE

Despacho de Wellman

La arriesgada aventura ideada por el bravo Wellman, está á punto de ponerse en práctica.

Algunos pequeños detalles que faltan y un tiempo favorable, y el AMÉRICA, el aeroplano, emprenderá su viaje al Polo Norte.

El capitán Wellman y sus valientes compañeros, hombres de voluntad firmísima, se obstinan en llegar al Polo Norte, sabiendo que todas las probabilidades se suman para indicarles que una muerte trágica será quizás el final de tanto trabajo y estudio como supone una expedición de tal naturaleza.

Wellman ha enviado un despacho desde el campamento de Spitzberg.

—El aeroplano polar AMÉRICA—dice—está pronto, desde hace varios días, á partir para el Norte.

—Los motores y las hélices han sido sometidos á ensayos muy completos y su funcionamiento y rendimiento han resultado mejor de lo que se esperaba.

—Creo que el AMÉRICA, gracias á la experiencia y á la habilidad de los obreros que lo han construido, es uno de los aeroplanos que más se aproximan á la perfección.

—El globo tiene admirablemente el hidrógeno.
—La tripulación la componen: Wellman, Hershey, Vaulmann y Riesenber.

—Haremos ensayos aéreos, y, si el resultado nos satisface, partiremos inmediatamente para el Polo.
—Esperamos que sea pronto.

WELLMAN.

Es esta una de las expediciones que más profundamente han preocupado al mundo, por las especiales condiciones en que se lleva á cabo.

Significa tal grado de improbos trabajos y de valentía, que no es posible establecer comparaciones con ninguna de las más arriesgadas, que la han precedido.

El peligro de la publicidad ó la discreción obligada

Los periódicos que se dedican á la explotación del crimen ó suceso del día para aumentar el ingreso de la calderilla, ó del perro chico, en las cajas de la administración; los que todo lo sacrifican á esa ansia inmoderada de dar detalles y circunstancias minuciosas de los sucesos, para satisfacer y explotar esa insana curiosidad que ha despertado la extensión del reporterismo en el público, censuran con acritud al señor Lacierva por su real orden, dirigida á la gobernadores de provincias, prohibiendo á los agentes de policía dar noticias de los servicios que realicen.

Es el afán de hacer la oposición de un lado, ya que los rotativos no perdonan á Maura sus despectivas frases, y por otra parte el perjuicio que esa medida les causa en sus intereses, pues no podrán explotar los crímenes y sucesos inmorales, voceando la mercancía periodística con el atraeyente reclamo del llamado crimen pasional, del asesinato misterioso ó del crimen de la calle de la Pasa, relatos todos ellos más ó menos sugestivos, para la muchedumbre de personas que nutren sus inteligencias con ellos, y para las cuales es el periódico la extensión universitaria de la cultura.

Son, pues, el apasionamiento político y el egoísmo los dos únicos motivos de esa campaña contra la mencionada R. O.

Nosotros que estamos exentos de esas pasiones, que combatimos siempre noblemente, no por pasión, y que odiamos esa infame explotación del público por medio de la publicidad del crimen, creemos que el señor Lacierva ha hecho perfectamente bien en prohibir á la policía que dé noticias de los servicios que preste, y aún añadimos que si con alguno se han de extremar la reserva y la discreción debe ser con el periodista, que por razones de su profesión se halla en grave riesgo de cometer una indiscreción, y ésta es claro que tiene mucha mayor trascendencia si se hace pública por medio de la prensa.

Los servicios policíacos son por su misma naturaleza de índole reservada, y precisan gran discreción, pues su publicidad puede malograr la empresa, poniendo sobre aviso á aquellos contra los cuales se dirige.

Por otra parte, como si la educación, las reglas de urbanidad ó la ética no existieran ó fueran más elásticas para el periodista, los profesionales de la prensa alardean de ser indiscretos y aún lo exhiben como título de recomendación y lo traducen en éxitos.

Y esa indiscreción no sólo daña á la sociedad, contribuyendo á que se malogren importantes servicios policíacos que hubiesen esclarecido el crimen y aprehendido al delincuente, sino que busca la manera de violar á toda hora el secreto del sumario, tramitando uno público paralelamente al que lleva el juez de instrucción, con todos los datos y diligencias por éste practicadas.

Además, en esas publicaciones, se cuida poco el reporter de algo que es muy importante, esencialísimo: la vida privada de las personas y aún de las familias.

Su diligencia reporteril atropella por todo y

acoge rumores y chismes de vecindad, que comprometen la honra de las personas.

¿Qué le importa á él de esas pequeñeces, si así la crónica se hace más sugestiva, y además contribuye á añadir algunos detalles más á la información?

Merece plácemes el señor Lacierva, y no se los escaseará la prensa honrada española, por su Real orden imponiendo silencio á la policía.

Realmente hacia falta que á ese cuerpo se le enseñase esa indispensable asignatura de la discreción, la cual, á veces, tan fácilmente olvida á la expectativa de un bombo periodístico, de los cuales tanto gustan bastantes agentes de la policía española.

Además producirá el inmenso, trascendentalísimo bien de evitar esa indigna explotación del público, ese cultivo indecoroso del hecho criminal, que convierte al periódico noticiario en escuela del crimen.

La sociedad y la moralidad no pueden menos de agradecerlo.

Lo que urge ahora es que el secreto del sumario no sea meramente nominal, sino efectivo.

Con ello la publicidad periodística quedará en parte contenida dentro de sus justos límites, evitándose, al menos en este punto, los gravísimos y trascendentales peligros que encierra.

X.

ESCUELA SUPERIOR DE INDUSTRIAS DE BÉJAR

Con arreglo á la nueva organización dada á estos centros docentes, se abrirá matrícula oficial ordinaria para el curso de 1907-908 en las Enseñanzas siguientes:

ENSEÑANZA GENERAL DE OBREROS

Gramática Castellana y Caligrafía.—Aritmética y Geometría prácticas.—Nociones de Ciencias físicas, químicas y naturales.—Teoría y prácticas de tejidos.—Dibujo geométrico.—Dibujo artístico.—Modelado y Vaciado.

La matrícula en esta Enseñanza es completamente gratuita.

ENSEÑANZAS PROFESIONALES

Curso preparatorio para Peritos Mecánico-electricistas, Químico-industriales y Aparejadores. Aritmética y Geometría prácticas.—Nociones de Ciencias físicas, químicas y naturales.—Ejercicios gráficos de Geometría.

Derechos.—De examen de ingreso 750 pesetas y un timbre móvil de 10 céntimos.

De inscripción de matrícula por cada asignatura 8 pesetas en papel de pagos al Estado y un timbre móvil de 10 céntimos. (R. O. fecha 13 del corriente).

Los artesanos é hijos de artesanos están exentos del pago de derechos.

ENSEÑANZAS ELEMENTAL Y SUPERIOR DE INDUSTRIAS

Sólo tienen derecho á matricularse en estas Enseñanzas los que acrediten haber ingresado con anterioridad al 10 del actual en cualquiera de las Escuelas donde se hallara vigente el plan de estudios de 17 de agosto de 1901, ó los análogos á él aprobados por la Superioridad.

En la Enseñanza elemental no pagarán derecho, de ninguna clase los obreros ó hijos de obreros.

Los derechos de inscripción de matrícula en la Enseñanza Superior son 4 pesetas en papel de pagos al Estado.

Los correspondientes á la Elemental son la mitad que en la Superior, y serán satisfechos en metálico.

Además de los derechos de matrícula, se abonarán por prácticas de taller ó laboratorio 20 pesetas en la Enseñanza Superior y 8 en la Elemental, 4 al matricularse y 4 en el mes de mayo.

Disposiciones generales.—La edad exigida para matricularse en cualquiera de las Enseñanzas es la de 12 años y los que hayan cumplido 14 exhibirán su cédula personal al solicitar matrícula.

La matrícula se hallará abierta en la Secretaría de la Escuela durante el mes de Septiembre, todos los días laborables, de 10 á 12 de la mañana para las Enseñanzas profesionales y Elemental y Superior de Industrias, y de 7 á 8 de la noche para General de Obreros.

Béjar 16 de agosto de 1907.—V.º B.º El director accidental, Miguel Muñoz Elena.—El secretario accidental, Luis Caballero Noguero.

En nuestra plaza de toros**Segunda de la temporada**

25 de agosto de 1907

Tarde calurosa: en la plaza media entrada, la mayoría de forasteros; preside el señor García Galindo, acompañado de varios concejales, el comandante militar, el juez municipal y otras personas; los *preñeros* en su sitio.

Un poco después de la hora anunciada sale al ruedo la cuadrilla á los acordes de la banda de Gonzalo.

Hecho el despejo, *Guerrero*, que viste de café y oro, y *Segurita*, de oro y azul oscuro, se disponen con su gente á habérselas con los seis de Clairac, que les tiene preparados la empresa.

Y sale á la plaza el

PRIMERO

Vinalero, salpicado en negro y blanco, receloso, de buenas carnes y mucho poder.

Toma cuatro varas y mata un penco.

Mellaito le coloca un par al cuarteo bastante bien.

Peronda deja medio regular.

Y los dos repiten.

Guerrero, que se ha lucido con algunas verónicas, brinda y va á enténderselas con el bicho.

Después de pasar mucho y cansando bastante, da un pinchazo, y otro, y una media buena, de la que muere el toro.

Palmas.

SEGUNDO*Botcario*, castaño, bravo, pero chico.

Recibe cuatro puyas, alguna desde un kilómetro.

Guerrero coge los palos y pone un buen par. Retorna con otros dos, uno al cuarteo y otro de frente.

Se aplauden.

Con los trastos en la mano, pasa mejor, da un pinchazo y hunde el estoque hasta la mitad, un poco trasero y una mijita caído; después intenta no sé si por cinco veces el descabello con la puntilla y, por último, ó finalmente, ó para acabar, remata, termina y concluye descabellando con la espada.

Palmas irónicas.

TERCERO

Capellán, relinto ojo perdiz, buen mozo, de muchos bríos.

Toma cuatro varas y despacha dos desdichadas obleas.

Bizoqui coloca un par aceptable.*Yust* medio caído.

El primero repite.

Guerrero brinda al tendido de sol y tras una faena deslucida, porque el toro no se presta, deja una superior y descabella á la primera.

Ovación.

CUARTO

Rabanero, aldinero, grande, de muchos pies y bien armado.

Guerrero le saluda con rápidas verónicas y una elegante navarra.

Los de las espátulas (vulgo caballos) mojan hasta seis veces, saliendo á los quites los espadas.

Los banderilleros medianamente.

Guerrero pasa, es desarmado, da un pinchazo en hueso, otro y una estocada algo adversa.

El toro se acuesta y el puntillero le levanta.

Guerrero le descabella.**QUINTO**

Corchete, castaño, bien mantenido y con buenos pitones.

Segurita le lancea.

Palmas.

Toma tres varas y deja fuera de combate á una desdichada angarilla.

Segurita le pareo.

El sobresaliente, después de brindar, va en busca de la res; dá varios passes, cuatro pinchazos y media estocada un poco delantera.

Muere *Corchete* descabellado á la quinta.**SEXTO**

Tesugo, berrendo en castaño, grande, bien armado y con muchos pies.

Huye de los de aupa; voces en el público de ¡fuego al bicho!; por fin, toma varias puyas y mata un rocinante desventurado.

Pareado por *Bizoqui*, que ha estado muy trabajador con la capa toda la tarde, y por *Yust*, pasa á manos de *Segurita*, que le da dos pinchazos.

La mulillas extraen el cadáver de *Tesugo*.

Y nos vamos.

RESUMEN

Los toros, en general buenos, pero no tan buenos como los de la corrida anterior.

Los picadores casi todos medianamente.

Los banderilleros, alguno bien.

Las espadas, excepto *Guerrero* en el tercero, desgraciados.

Caballos muertos seis.

La corrida nos gustó bastante menos que la del día 25 de julio próximo pasado.

Aunque, como aquella, de igualita, pocas.

Gracias á la empresa por sus atenciones.

Estas, particulares nuestras.

En nombre de la ciudad, otras, también muy expresivas por su desprendimiento.

CUCHARES.

AYUNTAMIENTO**Notas de la sesión subsidiaria del 29 de agosto de 1907**

Principia á las once y diez minutos de la mañana, presidiendo el señor Iniguez y asistiendo los señores Zúñiga, Gómez-Rodulfo, Rodríguez, Aparicio, Martín García y Corrales.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

El delegado de Hacienda pide fondos.

Se enviarán algunos.

D. Nicolás L. Manzanares demanda autorización para realizar reformas en la fachada de la casa núm. 30 de la plaza mayor.

A informe.

D. Clemente Salas pide permiso para abrir una ventana y ampliar otra en su casa calle del Solano.

Idem.

El Gobernador civil ordena que se persiga á los que adulteren los vinos destinados al consumo público y que se practiquen dos inspecciones al mes en los almacenes y establecimientos de dicho artículo.

Se cumplimentará.

Comisiones:

Obras da cuenta de haber quedado desierta la segunda subasta, celebrada el domingo último, para la construcción de nichos en el cementerio.

Se la autoriza para adjudicar referida construcción á quien ó quienes no tienen inconveniente en llevarla á efecto por el tipo fijado, siempre que no se les exija fianza.

El síndico propone que se redacte y cumpla el reglamento de higiene pública, según previene la Instrucción general de Sanidad, y, además, que los policías repasen las Ordenanzas municipales, en lo que disponen respecto al expresado asunto.

Pregunta si se puede vender carne y vino en un mismo local.

Se le contestará en otra sesión.

Y se levanta la presente á la una menos veinte minutos.

Sueltos y Noticias**SOLEMNE NOVENARIO**

Á LA

Excelsa Patrona de Béjar

LA VIRGEN DEL CASTAÑAR

dedicado

por los RR. PP. Franciscanos de aquel Convento

varias familias piadosas

Dará principio el día 7 del próximo septiembre.

Todas las tardes será á las cinco el ejercicio, en el que, expuesto S. D. M., se rezará la estación y el rosario, seguirá la letanía lauretana, se leerá la novena, después habrá canto de letrillas, sermón y plegaria cantada, y se terminará con la reserva.

Predicarán:

El día 1.º R. P. Fr. Casimiro Fuentes.

El día 2.º R. P. Fr. Julián Bartolomé.

El día 3.º R. P. Fr. Román Pérez.

El día 4.º R. P. Fr. Diego Bernalte.

El día 5.º R. P. Fr. Julián Bartolomé.

El día 6.º R. P. Fr. Casimiro Fuentes.

El día 7.º D. Demetrio Medina.

El día 8.º D. Valentín Guijo.

Los cultos serán, el día 1.º, por la intención de doña Carlota Alvarez; el 2.º por la de don Rufino

Agero y señora; el 3.º por la de don Francisco Gómez-Rodulfo López y señora; el 4.º por la de don Ruperto Sánchez; el 5.º por la de don Francisco Gómez-Rodulfo Yagüe; el 6.º por la de doña Filomena Fernández de Salas; el 7.º por la de doña Manuela Rodríguez Arias; el 8.º por la de don Jerónimo Gómez Rodulfo Yagüe y el 9.º por la de la Rvda. Comunidad del Convento del Castañar.

También se leerá todos los días la novena á las seis y media de la mañana para las personas que no puedan asistir al ejercicio de la tarde.

Aproximadamente á las ocho y cuarto habrá en los mismos días misa cantada.

Hay concedidas indulgencias.

BUENA ADQUISICIÓN

Nuestra Escuela Superior de Industrias cuenta, desde hace unos días, con una nueva y magnífica máquina electrostática, sistema Wimelunt, de 8 discos, que produce chispas de 35 á 40 centímetros de longitud, se presta perfectamente á la realización de experimentos de electricidad estática y puede aplicarse también, con gran ventaja sobre otras, á experiencias de radiografía.

Dicha máquina, que está admirablemente acabada, ha sido construida... no en Alemania, ni en Inglaterra, ni en Bélgica, ni en Suiza, sino en España, en Zamora, en los talleres de D. Eugenio Cuadrado, presbítero, profesor del Seminario de la mentada ciudad.

Esto honra al clero y á la industria de nuestra patria.

Esta tarde, á las seis, dará principio, en la capilla del Asilo de niñas huérfanas, una novena á la Virgen Santísima del Castañar.

El domingo, 8 del próximo mes de septiembre, á las nueve, fiesta con exposición y sermón, que predicará D. Laureano Hernández, vicerrector del Seminario de Plasencia.

En la novena se estrenarán unos candelabros y unas arañas y en la fiesta una custodia, regalos de varias señoras de esta ciudad.

Las religiosas á cuyo cargo está el asilo mencionado invitan á dichos cultos especialmente á los señores suscriptores del mismo.

De conformidad con lo propuesto por la Junta de profesores de esta Escuela Superior de Industrias, ha sido nombrado profesor interino de Química industrial, Electroquímica y Electrometalurgia de la misma D. José Barrios Fernández, doctor en Ciencias químicas.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Esta Asociación, establecida en la iglesia de las Hermanitas, tendrá en la misma, el día 6 del próximo septiembre, *primer viernes de mes*, los cultos de costumbre.

Las misas rezadas serán á las cinco y media, seis y media, y ocho.

La comunión general en la de las seis y media.

El ejercicio de la tarde, á las cuatro.

Predicará el Padre director.

La junta de celadoras á las tres y media.

Habiéndose acordado la construcción de un altar para la hermosa imagen del Sagrado Corazón existente en la iglesia mencionada, se nos ruega hagamos público, para conocimiento de las personas que quieran contribuir con sus limosnas á tan piadosa obra, que pueden entregar las mismas á la señora tesorera del Apostolado ó al director de este periódico.

Nuestro paisano y amigo D. Bernardo Sánchez, acreditado cirujano dentista de Madrid, se encuentra en esta ciudad, en la que permanecerá hasta mediados de septiembre próximo.

Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6.

Extracciones sin dolor.

Plazuela de San Gil núm. 69.

El día 5 del próximo septiembre, *primer viernes de mes*, las misas de comunión en la iglesia de Santa María serán continuadas desde las seis hasta las ocho.

El ejercicio de la tarde, con exposición y sermón, el domingo inmediato á las tres.

El día 16 de septiembre próximo darán principio los exámenes extraordinarios en esta Escuela de Industrias.

Con lo aseguramos, llovió esta semana.

En la próxima volverá á llover.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. — BÉJAR — Mansilla, 35.

Fábrica de chocolates

movida por electricidad

fundada el año 1865

HUJO DE NICOLÁS GONZÁLEZ

Mayor de Pardiñas, 24.

— BÉJAR —

La confianza de que los productos de esta casa son químicamente puros hace que el público les prefiera á otros.

Elaboración á la vista de quien desee presenciársela.—Precios desde 5 á 10 reales paquete, con ó sin canela ó vainilla.—Importantes rebajas según la cuantía del pedido.

Tueste diario de cafés por procedimiento especial de esta casa.—Precios desde 18 reales kilo.

¡OJO, SEÑORES!

El que esté á bien con su estómago que no use vinos adulterados.

Tinto clarete y blanco dorado de Valdepeñas, expende

Francisco Iniguez (Merinas, 30).

Esta casa vende sus vinos como los recibe de procedencia: sin adulteración de ningún género.

SE VENDE

una casa con dos pisos, además del solar.

Calle de Alamos, número 43.

Informará el procurador D. Esteban Tapia.

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

una bodega frente al Casino de Obreros, con doscientos cántaros de vasija en buenas condiciones.

Informes en la imprenta en que se tira este periódico.

No comprar

TEJIDOS NI PAQUETERÍA

sin antes visitar el antiguo y acreditado establecimiento de la

Sra. Hermana de Tomás García,

donde encontrará el público un bonito y variado surtido, propios de la estación, á precios muy económicos.

En el mismo se hallan las muy acreditadas máquinas SINGER, para coser y bordar.

BEJAR-MAYOR, 10.-BEJAR

“La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas,

del rayo y de los aparatos de vapor

FUNDADA EN EL AÑO 1843

CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 79.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 64 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 117.792.733, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 67.001.678.716 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahíta y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

GRANDES ALMACENES

—Ferretería, Quincalla, Lampistería, Loza y Cristal—

Tomás Hernández Sánchez

MAYOR, 11 y 13.—BÉJAR.

El dueño de este acreditado establecimiento, recomienda á su numerosa clientela y al público en general que no compren sin ver antes los reducidos precios de esta casa, que surtiéndose de las principales fábricas del país y extranjero, realizando importantes compras, puede dar sus géneros en mejores condiciones que muchas otras.

ARTÍCULOS QUE TRABAJA

Hierros, herramientas para diferentes oficios, chapas de cobre, zin y hierro, calderería, plomo en tubos y planchas, camas de hierro y doradas, alambres, puntas, fuelles y jergones.

Inmenso surtido en loza de las principales fábricas, cristalerías, lavabos, espejos de diversas clases, molduras para marcos, objetos de metal blanco, sillas de Vitoria y madera curvada, maletas, baules-mundos, cestas, guitarras, etc. etc.

Único representante de la importante fábrica «Meneses» de Madrid, hace saber á los señores sacerdotes que hará en esta ciudad cuantos encargos le confien á precios de fábrica sin cargar comisión.

Esta casa hace regalos en el acto de realizar las compras, según la importancia de éstas.

No confundirse: Frente al comercio de don Mateo Iglesias.

SE ALQUILA

una bodega, sin vasija y con prensa para el orujo, sita en la calle del Solano.

Más informes en la tienda llamada «La Favorita».

ESPECÍFICOS
DEL
DR. HUMPHREYS
Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco



Especifico núm. 5, contra la disentería y el cólico bilioso.
» 7, contra la tos, resfriados y bronquitis.
» 10, contra la indigestión y estreñimiento.
» 14, contra las erupciones y erisipelas.
» 15, contra el reumatismo.

Precio del frasco ptas. 175
Depósito General para España: Alfredo Riera é Hijos, Nápoles, 166, Barcelona
(NOMBRE REGISTRADO)
Se da gratis á quien lo pide el manual completo del Dr. Humphreys.
De venta en Béjar: Droguería de Mariana Sabaterra, Sánchez Ocaña, c.c.

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

SE ARRIENDA

una espaciosa tienda y habitaciones de la casa número 93 de la calle Mayor de Pardiñas.

Informes de precio y demás condiciones de arriendo: Droguería de Mariana Salva-tierra, Sánchez Ocaña, 55.

Provincia de _____

Sr. D. _____